

SUSCRIPCIONES.
En Gerona 4 mes. 2 rs.
Fuera de Gerona 8 rs.
trimestre.
Números sueltos 4 ct.os
Se suscribe en todos
los puntos en que se ha-
lan comites republica-
nos.

BOLETIN REPUBLICANO

DE LA

PROVINCIA DE GERONA.

Anuncios y comunicados á precios convencionales dirigiéndoles á la administración callá de la Plateria, núm 4 casa de José Prats ó al efe del comercio.

Libertad.

Igualdad.

Fraternidad.

Justicia.

SECCION OFICIAL.

COMITE

Republicano Federal de Gerona.

Se ha constituido el Comité republicano en.

S. GREGORIO.

Presidente Joaquin Ros de la Font

Vocales, Narciso Olivada.

Martirian Ros.

José Carré.

Hipolito Prats.

Miguel Gelada.

Pedro Ros.

Secretario, Domingo Parés.

SECCION DOCTRINAL.

MEMORIAS...

Corria el mes de Setiembre de 1863, y el partido progresista que con el democrático se hallaban retirados en el monte aentino creyó oportuno, no obstante aquellas críticas circunstancias y solo halagado por las promesas que le hicieron de heredar aquella inícuca administración, SALIRSE DEL RETRAIMIENTO, abandonando á los demócratas, sus compañeros de desgracias, perseguidos en aquella ocasion hasta con saña, faltando además al compromiso solemne que con ellos habian contraído.

Semejante conducta produjo, como era de esperar, la indignacion de nuestros correligionarios de toda España y los de Gerona, que habian presenciado los mas grandes escándalos electorales, cuyos muñidores distinguidos, eran progresistas que hoy comen desvergonzadamente á dos carrillos y casi por familias del presupuesto de la revolucion, dieron un manifiesto declarándose para siempre ABSOLUTAMENTE alejados del inmundo lodazal en que se revolvan tales fariseos y mercenarios políticos, esperando resignados pero con fé y firmeza, á que, enloquecidos por sus delitos y enervados por sus excesos, ya

que no escarnecidos por su conciencia se hastiasen en su cinismo, se asfixiasen en los miasmas de su propia corrupcion y desapareciesen por fin de la escena politica entre los silvidos de la generalidad y el anatema que les reservára la historia»

Esta especie de declaracion ó protesta, sobre la cual no queremos permitirnos ningun comentario; porque bastará conocer los nombres de sus autores para que algunos de ellos se cubran la cara de vergüenza viendo su inconsecuencia estaba firmada por los ciudadanos Manuel Serra—Jaime Cuffi—José Prats y Font—Francisco de Asis Sala—Martin Fabra—Francisco Loperena—Martirian Felip—Francisco Fraga—Pablo Alsina—José Martorell—Pedro Domingo—Cayetano Ferrusola Bohigas—J. Sala mayor—Aniceto Guerra y Alvarez—Felix Sala—Geronimo Auliach—Fernando Garcia—José Jubent—Felix Perez—Francisco Martí y Pujol—Ramon Badia y Llampaig—José Mascort—Juan Porredon—Salvador Planas y Frigola—Francisco Figueras—José Gurrea—Ramon Pibernat y Teodoro S. Rueda.

A cuántos estamos del niño Terso? La cosa marcha pero no viento en popa, por que se van descubriendo los pocos que con la clericalia conspiran, nos quedamos con las boinas, las Margaritas, y los folletos de Aparici y Guijarro y demas carlistones en un cajon de la cómoda.

Es necesario dar el golpe, pronto, muy pronto, que los cuartos se gastan sin medios para adquirirlos nuevamente, pues no están los partidarios de tan noble, legitima y santa causa tan sobrados que puedan continuamente alfojar la mosca.

Por los quince primeros dias de Agosto, dijeron ultimamente, tiempo que es menester para que por todos los ámbitos de la mo-

narquia resuene el salvador grito, y el rey Terso y la reina Margarita estén repantigados bajo el solio de los Carlos V. y VI. quedando constituido el gobierno modelo bajo los auspicios y direccion de la clericalia, digo por esos quince dias ya hecho dinero suficiente; luego lo habrá abundante cobrando las contribuciones, entre ellas el Real Catastro.

Conviene que sin pérdida de tiempo se eche el pecho al agua, si no los miles de capotes, pantalones y boinasse apolillan, no estando en disposicion de hacerlos nuevos en cada estacion.

Pasó la ocasion tan propicia de votar el congreso la libertad de cultos; luego las ferias de San Fermín, despues el día tantos, poco despues el cuantos, el día de San Juan, el de San Pedro, el de Santiago, aniversario de una corrida de Toros en Barcelona que dió por resultado un hecho memorable que el rey Terso debe vengar. etc. etc.

Si pasamos dias, meses y andando con tanta pausa años, nos moriremos, y morirán las monjas que han quedado en los conventos, y las que estando fuera esperan la venida del mesias Terso y su esposa la reina Margarita por volver á ocuparlos, y los frailes, restos de los del año de los toros.

Ha pasado el día de Santiago, y este Santo que en la batalla de Clavijo montado en caballo blanco mató mas moros que no cabian en el espacio de la batalla, obrando igual milagro, ahora, hubiera dejado patiliosos á todos los liberalotes de esta patria del Obispo D. Oppas.

Sin embargo no lo ha querido.

Se conoce que el santo es algo cachaza y que se resuelve tarde en hacer milagros, pues setecientos años tardaron los moros en salir de España, que fué cuando tuvo á bien hacerlos marchar; y se conoce que no siempre está de humor por hacer proezas que

bien lo indicó así al no presentarse en los campos de Vergara, ni en los de Morella, montado por supuesto en el caballo blanco, como en S. Carlos de la Rápida, á proteger el de la Tartana.

No obstante, las súplicas fervorosas de los neos le pueden impulsar á que sea mas activo, empleando la mitad del tiempo que consumió en echar los moros de España, en exterminar liberales, que así como aquellos tuvieron setecientos años, á estos con trescientos cincuenta basta y sobra para que los Carlos reinen pacíficamente sin enemigos que combatir. Los liberalotes pasamos por ello á fin de que el Carlos que reine en el siglo 23, reine y gobierne y mande y disponga á su alvedrio de nuestros descendientes. El Carlos de entonces será el Carlos doscientos siete.

Esto no puede quedar así; es urgente salir del paso, por que la reina Margarita quiere conocer la España, ver la corte, y regalar á la vírgen de Atocha una flor de su propio nombre; por consiguiente, ahora que se trata de hacer el último esfuerzo señalándose el 8 de setiembre para la entrada principal de S. M., es indispensable que los vecinos de Pedret se vayan preparando para el recibimiento, ó cuando no otro día para que sepan saludarlo con un atronador grito de ¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Leemos en el *Derecho y El deber.*

La época que atravesamos puede muy bien calificarse de bajo imperio de la Revolucion. Parece que se ha rebajado la talla de todo: los sucesos son pequeños y se hallan á la altura de los hombres. La situacion, no es situacion sino arlequin.

Y es menester hablar claro y sin ambages.

El responsable de lo que ocurre, de la inaccion presente, de la debilidad, de la carencia de plan y de criterio y de norte y

propósito en la marcha política actual, no es otro que el partido progresista. Este partido cuya larga historia tiene páginas gloriosas, está hoy en el límite postrero de la inacción, se muere de enteco.

Y no es lo malo que muera, sino que por culpa suya se pierda la libertad como en otras ocasiones: y no solo se pierde sino que se deshonre.

Los progresistas están hoy en dos fracciones, una de los que ejercen política activa y mandan y prosperan y suben y se elevan á las regiones mas altas; otra de los que hablan, pero no ejercen de política, ni mandan, ni suben, ni prosperan, ni medran. En las dos clases andan mezclados los nuevos con los antiguos y los inespertos con los probados, y los de confianza con los que no pueden inspirarla por sus cambios y vaivenes frequentísimos. Pero la responsabilidad moral de los sucesos á todos alcanza y á todos se sobrepone.

Solamente las masas populares de ese partido y los hombres independientes de las provincias, son los que conservan viva la fe, ardiente el entusiasmo é inextinguible el amor á su ideal, á su programa, á sus promesas. ¿En qué se parece el partido progresista que manda y cobra, al partido progresista que paga y se lamenta de los errores y de los desaciertos de sus ministros? En nada. ¿En que se parecen los progresistas que viven y bullen y gozan en Madrid, al amparo seductor del presupuesto, con los progresistas laboriosos y sencillos de las provincias? En nada.

¿En qué se parecen los progresistas que han votado las quintas, y el presupuesto, y los empréstitos, y la capitación y todas las medidas, en fin, del Sr. Figuerola, con los progresistas que rechazan la odiosa contribucion de sangre, que no aprueban los empréstitos y que repugnan la capitación? En nada. En qué se parecen los progresistas... pero es inútil seguir. Lo evidente no se prueba; se mira y se vé por todo el que no padece de ceguera,

Ahora bien: el partido progresista ha querido hacer una Constitución, y ha resultado un absurdo; el partido progresista ha querido hacer una monarquía, y ha resultado un imposible; el partido progresista se empeña en buscar un rey, y se empeña en una locura; el partido progresista cree que es capaz de gobernar y administrar, y no administra ni

gobierna; el partido progresista se figura que la libertad está en los labios, y la desdeña en la conducta y la olvida de plano en sus hechos; el partido progresista se figura ser el sosten de la revolución, y es su peligro; el partido progresista, debiendo ser el ariete contra la union liberal y contra sus tendencias reaccionarias, es su mas firme apoyo y su mas empedernido cómplice; el partido progresista, en fin, es el mismo partido de 1843 y 1856, salvo que le faltan hombres y le sobran pretendientes. le falta fé y le sobra presuncion, le falta capacidad y le sobra petulancia. Todo esto se sobrentiende del partido progresista oficial, del partido progresista que manda, del partido progresista que cobra, del partido progresista satisfecho y desvanecido; que la generalidad de sus antiguos adeptos reprueba con la mas alta de las reprobaciones semejante conducta y tan reprehensible proceder.

Hay, por consiguiente, progresistas verdaderos y progresistas falsos: aquellos merecen nuestro respeto y nuestras simpatias; estos no merecen sino el desden mas profundo y el mas completo desvio por nuestra parte. Los primeros aman la libertad; los segundos el presupuesto: los primeros creen en la revolución y aspiran á que marche adelante con sus gloriosas consecuencias; los segundos desean que pare y se detenga para gozar mejor de sus dulzuras: aquellos no murmuran, ni acusan, ni maldicen de los republicanos; estos les aborrecen de muerte y parece que su presencia les sirve de remordimiento.

Afortunadamente. el pais lo ve y lo oye todo y de todo se hace cargo. El pais comprende que los progresistas que mandan se olvidan de sus ideas, no se acuerdan de sus promesas, no tienen presentes sus compromisos, y van cayendo de dia en dia del lado de la union liberal, que manda y gobierna y administra por medio de ellos. Los progresistas son editores responsables de la situacion. Ese y no otro es su papel. ¿No es verdad que es envidiable? ¿No es verdad que es alto, magnífico y sublime? ¿No es verdad que la revolucion y la libertad nada tiene que temer con semejantes sostenedores? ¡Oh! ¡Que el partido progresista verdadero, que el partido progresista puro, que el partido progresista liberal, que el partido progresista revolucionario se levante enérgico y

valiente á lanzar del templo á los que profanan su nombre y su memoria!»

Que dirán á todo esto los Progresistas de la *Tertulia Liberal* de Gerona?

Nos escriben de Madrid que la candidatura del principe Alfonso está definitivamente resuelta; siendo esto el motivo principal del viaje de Prim y el resultado de sus conferencias con Olozaga, Cristina y la Emperatriz Eujenia, que es el alma de estas negociaciones. Esto no priva que en los círculos unionistas se asegure muy formalmente que D. Fernando Felipe, duque de Sajonia Coburgo, que tiene 24 años, hijo de D. Augusto y D.^a Maria Clementina, sobrino por parte de padre de D. Fernando de Portugal y nieto de Luis Felipe por la de su madre, y á quien se trata de enlazar con una hija de Montpensier, será el elegido para ocupar el solio Español. Sin embargo de todo esto, no es un misterio que Rivero trabaja activamente por su cuenta, organizando con cierto estudio los batallones de la milicia ciudadana de que en breve será nombrado generalísimo y estableciendo en las provincias centros propagandistas de sus aspiraciones unitarias. De aqui la tendencia á la division que ha principiado á introducirse en las filas progresistas, que en muchas provincias se están coaligando con los unitarios republicanos sobre los cuales deben V. V. estar muy sobre aviso declarando cruda guerra á Madrid que es el centro de donde parten tales trabajos á fin de producir la desunion en los federalistas. No crean Vds. nada de lo que se dice respecto á las ambiciones de Serrano. Este hombre político, á quien los Madrileños y casi la mayoría de las Cortes, profesan mucha mas simpatias que al General Prim, está tan ensimismado desde su altura de Regente, que apesar de los estímulos de su esposa la Duquesa para que se presente candidato, temo se apodere de él la hipocondría si no vuelve pronto á su vida de ejercicio activo, respirando una atmósfera mas cariñosa y popular y mas dada á sus hábitos é inclinaciones. Para el 15 se reunirá la comision de constitucion á fin de preparar los trabajos á la proclamacion del monarca, sin que los unionistas hayan desistido de Montpensier, que cuenta ademas con muchos de los llama-

dos revolucionarios. Algunos progresistas, segun me han asegurado en los salones del congreso, han recibido indicaciones de sus representados en que se manifiesta, sin rebozo, se inclinan á la república antes de pasar por la afrenta de poner en el trono un Borbon. La cosa, pues, promete y ya procuraré tenerle á V. al corriente de todo lo que ocurra en este maremagnum.— Salud y República federal.

Madrid 28 de Agosto de 1869.
—P. Guerra

Terminada la sublevacion carlista en todas partes llama sobre manera la atención que el gobierno no deje sin efecto la monstruosa y bárbara ley de 17 de abril de 1821, publicada con manifiesta infraccion de la constitucion democrática, asi como tambien que la prensa unionista ni la progresista hayan dicho siquiera esta boca es mia sobre asunto tan importante. Esto hace presumir se trata de mantener á la nacion en tan violento y angustioso estado para hacer quizá mas factible el golpe de gracia que propone el celebre Salustio, desde su cacería de fieras, por las Cortes de Europa. Nosotros que somos enemigos irreconciliables de los Reyes, teniendo á nuestro lado la mayoría de la nacion, estamos seguros de que no se nos presentará caso en que demostrar aquella intransigencia, recordando el fin trágico del Archiduque Maximiliano y la gran vitalidad de nuestro partido dispuesto siempre á obrar en el asunto de potencia á potencia.

Respótese, como es debido los derechos individuales; hagase la revolucion económica castigando los presupuestos en la mitad de la suma con que se han presentado; estíendase á todos los ramos de la administracion pública la descentralizacion provincial y municipal; disminuyase el ejército; armase al pueblo; sáquese al clero del Estado; suprimase el consejo de este nombre, los tribunales superiores militares y eclesiasticos, las cargas de justicia, y hagase, en fin, las demás economías de que son susceptibles otros servicios públicos y el partido republicano contribuirá, con la Regencia, á consolidar mas y mas nuestras libertades hasta llegar, sin sacudimientos ni trastornos políticos al planteamiento de la República federal que es la aspiracion y deseo de los españoles y de las grandes

masas populares donde se hallan las fuerzas mas vivas del pais.

No queremos reyes, bajo cuyo manto no se ha encubierto siempre otra cosa que el despotismo y la tirania.

Entiendolo el gobierno y no olvide nuestras indicaciones.

Los progresistas de Felix poblacion importante de la provincia de Almeria, «convencidos de la marcha torpe y reaccionaria del gobierno se adhieren en todo y para todo al partido republicano, como el único capaz de conservar la libertad en esta desventurada patria; formando un comité de ciudadanos decididos que haga triunfar nuestra santa causa.»

De pocos dias á esta parte los progresistas verdaderos en varias provincias, se van dando á la razon, viniendo á engrosar nuestras filas republicanas únicas que á todo trance están decididas á defender en su pureza las conquistas de la revolucion.

Se observa una gran transformacion de ideas, en la prensa unionista, respecto al modo de tratar al clero. Ahora que le consideran ya desengañado de las ningunas simpatias que tiene en la nacion su favorecido el niño Terso, procuran atraérselo por medio de la adulacion y del halago y ya vienen recomendando á los ministros de hacienda y gracia y justicia la conveniencia de que inmediatamente se le paguen todos sus atrasos. Esperamos que tampoco han de tardar mucho los progresistas en hacer coro á identicas reclamaciones, enalteciendo y sublimando la conducta de dicha *respetabilísima clase*, ya que á unos y otros les es tan necesaria para sus propositos y ambiciones.

¡Y á esto se llama alta política, ó altas consideraciones políticas!—¡Farsantes!

Leemos en *El Impertinente* del 28 de Agosto.

Sin dejar de guardar el respeto debido á la desgracia en que se encuentran los vencidos carlistas, debemos decir á *La Regeneracion* que nos *deleita* el titulo de GENERAL que da al cabecilla Polo. ¿General de qué, de alguna orden monástica? ¡Pues así que hay pocos generales en España para que se aumente el número con unos cuantos postizos como el amigo de *sor Regeneracion!*

¿Qué sucede en la isla de Cuba, que desde que principió la

insurreccion se ha cambiado dos ó tres veces el personal de todas clases? Van y vienen generales, brigadieres y altos empleados de la administracion civil y económica, y, sin embargo, no queda satisfecho el gobierno.

¿Durará mucho este trasiego?

¿Será verdad que D. Manuel Cortina, que tiene treinta millones de capital, se ha negado á dar diez duros para la redencion de quintos de Madrid?

¿Será verdad que lo mismo suceda con el *necesitado* Sr. Manzanedo?

Si el repartimiento está hecho como en Gerona, á ojo de buen cubero, faltando á las prescripciones legales y á las disposiciones de la Regencia del Reino, hacen perfectamente bien en negarse á pagar. Es necesario que cesen para siempre los abusos de esta naturaleza, castigándolos con arreglo al código penal.

¿Habrá quien pueda darnos razon de cierta voluminosa carta recibida antes de ayer por una persona conocidísima en Madrid y sus alrededores? Daremos mas señas. Esta carta, que certificada venia de Paris, está escrita por el Sr. Belda, y trae uno ó dos parrafitos autógrafos de una exáugusta señora. La persona que la ha recibido está haciendo rápidos preparativos de marcha. Muy cerca del café Suizo darán mas pormenores.»

El dia 21 tuvo lugar en la fábrica de hilados de seda en Valencia, de la propiedad del Señor Rubio, un hecho verdaderamente milagroso. Una de las operarias fué á dar el pecho á un niño de pocos meses, cuando un volante lo cogió y destrozandole los pañales le arrojó entre las otras ruedas de la maquinaria.

Fué parado el movimiento de esta, y cuando todos creian que el niño apareceria muerto, se le encontró sin la mas pequeña lesion, sostenido entre los ródios de una de las ruedas.»

Nos escriben de Sevilla manifestándonos que el partido republicano trabaja activamente, puesto de acuerdo con el comité central de Madrid para organizarse y prepararse á dificultar por todos los medios posibles la eleccion del monarca.

Se dice tambien que el dia que trate de abordarse la cuestion monárquica habrá ruidosas manifestaciones en todas las capitales de provincias según, las órde-

nes dadas por el comité central de Madrid.»—¿De veres?

Probablemente el lunes próximo saldrá en la *Gaceta*, el nombramiento de Comandante general de los voluntarios de la libertad á favor del Sr. Rivero.»

Anteanoche celebró una larga conferencia con el Regente el Señor Mercier, embajador de Francia. Se cree que el viaje del general Prin y el que proyecta el Regente no han sido estraños á dicha conferencia.»

«Segun vemos en *La France* de hoy, desde el martes circulaban en la Bolsa de Paris los rumores relativos al mal estado de salud del emperador, y se agravaron despues hasta el extremo de producir una fuerte baja en los fondos y exigir una terminante rectificacion de la prensa oficial y oficiosa.

Eran estos trabajos sin duda la segunda parte de los que hace poco agitaban á la capital del imperio, llevando á la poblacion mas desdichada hasta el centro para cometer deplorables excesos.

Todo esto confirma lo que nuestro corresponsal nos ha dicho. La inquietud que reina en Francia es grandísima y anuncia graves y próximos acontecimientos»

Mientras que en la *Gaceta* de ayer leíamos el decreto dando de alta el conde de Cheste, nos dieron la noticia de que el asesino del Dante se habia fugado de Puerto-Real marchándose al extranjero. Damos el pésame al gobierno por haber rehabilitado á quieu no lo merecia y la enhorabuena al país porque se ahorra seis mil duros.

Si se marcharan tambien una docena de generales ¡que magníficos 72,000 duros!»

Las libertades siguen tomándose de un modo prodigioso. Los tahoneros, los carboneros y los vendedores ambulantes siguen *sisando* escandalosamente.

En las plazuelas se la pegan diariamente al lucero del alba.

¡Señores alcaldes, luzcan Vds. menos el baston y sean un poco mas activos!»

El Sr. Lorenzana va á ser nombrado embajador en Roma.

Se dice que se proyecta una economia de 6.000 duros en la sala de Indias. Allá veremos»

La Bandera Española periódico

de Valladolid, dice que el general Prim fué despedido por las turbas con una nutrida silba.

Lamentamos estas ruidosas manifestaciones.

Al Gobernador de Almeria le han dado una solemne cencerrada «—Que tal será este progimo. Nosotros en Gerona la estamos tambien organizando á cierto funcionario que pretende vestir la toga en vez del traje de *manolo*.

Noticias locales.

Hemos asistido á la fiesta de la calle de la plateria, y al baile que en conmemoracion de dicha fiesta se llevó á cabo en el Odeon.

La fiesta ha corrido á cargo del célebre y nunca bien ponderado señor Murtra, que tantos y tan señalados servicios ha prestado á la causa del orden público, y de quien se han ocupado los periódicos de la localidad y de Barcelona tributándole justos, merecidos y elocuentísimos elogios.

Damos la enhorabuena á nuestro queridísimo y apreciable amigo Sr. Murtra. Ojala que sus compañeros hubieran puesto tanto empeño en la celebracion de la fiesta como dicho Sr. Murtra.

Cuando se celebró la fiesta de la calle de Pedret, se presentaron los *pabordres* á casa de un señor cura para que hiciera una funcion de Iglesia. El curita pidió por adelantado el dinero, y los interesados dijeron que se lo darian despues de acabado el acto, siempre que éste se llevara á cabo con los requisitos que ellos exigian. El cura aceptó; pero no celebró la funcion de la manera que habia estipulado, y por consecuencia los *pabordres* no querian pagar tanto como el cura exigia—¡Aquí de Dios, que no quieren pagar! El cura se desata en improperios, los llama protestantes, levanta el brazo, dá una bofetada á uno de los individuos y luego se marcha á decir á todo el mundo que los *pabordres* le habian pegado.

¡Qué curas, señor, que curas!

En el vecino pueblo de Sarriá se está adeudando á la maestra el haber de UN AÑO y el de nueve meses al maestro, además del material y alquiler de locales. Llamamos la atencion de la Junta de Instruccion pública sobre esa falta tan grave. Y á propósito de Sarriá. El alcalde de este pueblo vive en Gerona, donde tiene abierto un establecimiento de café, siendo además oficial de una compania de voluntarios de

la libertad de esta capital. ¿Puede un alcalde tomarse tales libertades? ¿Obra conforme á la ley la autoridad que tolera semejantes abusos?—Acudan los vecinos de Sarriá á la autoridad superior civil ó á la Diputación provincial donde se oirán sus quejas y se corregirá, no lo dudamos, tamaño despropósito.

Se vuelve á cerrar por las noches la puerta de San Cristóbal. Los habitantes de fuera murallas que viven por aquella parte se verán en la necesidad, si les sucede algo por la noche, de dar la vuelta de Gerona para poder entrar en ella.

El sereno, anterior al que ahora recorre aquel barrio, no las tenía todas consigo, y esto fué causa de que por sí y ante sí cerraran dicha puerta. Por Dios, señor alcalde, mande V. abrir la puerta de San Cristóbal y no autorice cosas tan ridículas.

—Alarma 151.—Desde que en Marzo tuvimos que salirnos deprisa y corriendo del teatro para no dejarnos sorprender de los carlistas que venían por los aires hasta la noche del martes último (cinco meses) apenas si se ha pasado semana sin presenciar las más ridículas é infundadas alarmas, que producen grupos, centinelas en las torres, refuerzos en las guardias, patrullas, ¡quien vives! agitación en ciertos milicianos, desasosiego en las familias, reniegos al fusil, encono en los ánimos, paralización en las transacciones comerciales y presentimientos, y sospechas, y temores de que todo se conficione con cierto estudio para justificar el miedo de los unos, las arbitrariedades del gobierno, los grandes negocios que pasan la frontera, y, finalmente, la necesidad que hay de premiar con cruces, grados y empleos á ciertos individuos, que ojala se los concedan con dos mil demonios, y nos dejen vivir en paz.—Cerca de Bañolas apareció la otra noche una pequeña partida de facciosos que caminaban tan deprisa que hoy se ignora su paradero. Dicese que el jefe que la manda tenía recibidos treinta mil francos y quiere justificar su inversión con estas correrías.

En *El Propagandista*, periódico republicano quincenal de Gerona, leímos llenos de asombro que UNA PARTE DE NUESTRO PARTIDO. PEQUEÑA SI, PERO INDIGNA SIEMPRE DE

OCUPAR UN PUESTO EN LAS FILAS REPUBLICANAS, NEGABA ROTUNDAMENTE SU APOYO MATERIAL AL GOBIERNO...»

Con decir que semejante insulto dirigido á nuestro partido, porque todo nuestro partido ha negado su apoyo á un gobierno que hace traición á sus promesas é infringe la constitución que acaba de jurar, salé de un club que se titula centro propagandista de Gerona del que forman parte José Jubert, Jaime Cuffi y Fernando Garcia, estaria dicho todo, si no fuese necesario recomendar á tales señores la éconveniencia de que corrijan un poco su lenguaje y economizan insultos que no siempre se pueden tolerar.

—Por el ministerio de gracia y justicia se ha expedido un decreto nombrando magistrado de la audiencia de Cáceres al juez de esta Capital D. Juan Pio Torrecilla que deja á los Gerundenses gratos recuerdos de su carácter inquebrantable y recto.

—En Olot se ha constituido un club propagandista radical que propagará nuestras doctrinas en toda su pureza. Saludamos cariñosamente á los republicanos de Olot y á la junta directiva del club cuyos nombres deseamos conocer para publicarlos en nuestro Boletín.

—Tenemos entendido que los fondos del material de las oficinas del gobierno civil aumentan en deficit dejando de satisfacerse por esta causa, con la regularidad necesaria, algunas cuentas obligatorias. De ser así y reconociendo la economía con que indudablemente deberá procederse, recomendamos eficazmente el examen de este servicio.

—Nuestro buen amigo y consecuente republicano Francisco Loperena, profesor de la Escuela normal-provincial, ha contraído matrimonio, el lunes último, con la jóven y simpática maestra superior D^a Mercedes Romá, vecina de Gerona. Nuestros correligionarios de la provincia agradecerán que les participemos esta noticia y que deseemos á los recién casados las felicidades que convierten en ramo de flores la cruz del matrimonio.

GACETILLA.

Los problemas.

No he sido muy aficionado á las matemáticas; sin embargo tengo siempre empeño en resol-

ver cuantos problemas se presentan á mi vista. Pero los hay que están por encima de mi escasa inteligencia y que por consecuencia necesito la ayuda del vecino para poderlos resolver.

Ejemplo:

El viage de Juanito Prim es un problema que se puede presentar en los términos siguientes:

Dada la lealtad de D. Juan y sus deseos de medro, y dado lo larga que es María Cristina, averiguar cuantos palos vamos á recibir los republicanos antes de mucho tiempo.

El problemita tiene par y medio de redactores de *El Norte*, es decir, que es más negro de lo que parece, y me veo en un apuro para resolverle. Reflexiono, y digo: ¿no será posible y hasta casi probable, que Prim y los alfonsistas esclamen al fin de la jornada ¡qué palos les dimos..... ellos á nosotros?

Si esto es así, como será, el problema queda en pié por los siglos de los siglos, y no valia la pena que yo me hubiera molestado escribiendo lo que antecede, ni que Vds. se tomasen la molestia de leer este artículo.

Y ya que he empezado á hablar de problemas, así, por vía de distracción, propongo los siguientes á mis apreciables lectores; en la firme inteligencia de que si los resuelven, manden la solución por el correo interior á mi íntimo amigo Daniel Ortiz, gacetillero de *EL BOLETIN*; dicho sugeto premiará como se debé á quien los adivine.

Los problemas son estos:

1.º Dadas las narices de un escritor neo que conozco, y la liara del padre santo, averiguar dónde se halla á estas horas el niño Terso.

2.º Dado un sueldo de unos cuantos miles de reales, y dados algunos pajarracos que tienen un pié en la monarquía y otro en la república, averiguar si seguirán chupando del presupuesto cuando triunfe la federal.

3.º Dado un fusil de los trescientos, y un empleado voluntario... por fuerza, averiguar con que candil se podrá encontrar el empleado (y el fusil) en un día de revolución.

4.º Dada una boina con las iniciales C. VII. R., y una sotana muy sandunguera, averiguar quién era el cura que la noche del baile del Gerion estaba bailando en una de las casas contiguas á dicho café.

5.º Dado un gobierno que no palos á cuatro tontos, y dado un

necesita apoyo para pegar cuatro periódico republicano que le quiere apoyar, averiguar si este puntal es de hierro ó alcornoque.

6.º y último. Dado un periódico canónico de la imprenta de una Diputación provincial, y dados unos diputados de la provincia que no quieren cargar con el mochuelo, averiguar quién es la persona que va á pagar 126 escudos que se deben al regente de la imprenta.

Y aquí hago punto, porque, con franqueza, sacaría á relucir ciertas cosas que es preciso no *meneallas* hasta más adelante.

Las magestades de pacotilla.

Que en Perpiñan, donde está, se proclame rey Carlitos, ni me viene, ni me va, ni me importa cuatro pitos. Porque lo mismo en la aldea que en la villa, toda la gente chunguea á este rey de pacotilla.

Que Montpensier el ayaro por ser del pueblo señor se haga amigo del descaro, y riña con el pudor, no me importa, si al llegar á Castilla, el pueblo da que rascar á este rey de pacotilla.

Que Isabel la *dadivosa* haya abdicado en su nene —por hacer alguna cosa— la corona que no tiene, un rábano se me da, y no es grilla, porque Alfonsito será sólo un rey de pacotilla.

Que Juan, el que al pueblo engaña, porque haya algo que le amosque haga de la pobre España de bayonetas un bosque; cosa es que hace dar un salto, y que humilla... ¿Pero quien puso tan alto á ese rey de pacotilla?

Que se haga amigo del *orden* Nicolás, que se dé brillo, que meta en todo el desorden, que escupa por el colmillo, no me importa por razón muy sencilla, y es porque es este maton sólo un rey de pacotilla.

Que Francisco sin mal gesto, y sin dar diente con diente, tome un puesto tan expuesto como lo es el de regente, no me aturde, ni me altera, ni me humilla; que me importa un Carlos Quera de este rey de pacotilla.

DANIEL ORTIZ.

ULTIMA HORA.

¡Alerta correligionarios!
¡VIVA LA REPÚBLICA
FEDERAL!!